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Ihre Ratsanfrage RA-100/2022 - IC-Anbindung Stadt Chemnitz 
 
 
Sehr geehrter Herr Schinkitz, 
 
zu Ihrer Ratsanfrage  
 
Seit dem 12.06.2022 ist Chemnitz wieder an das IC-Netz der Deutschen Bahn 
angeschlossen. Vormittags geht es zweimal über Berlin nach Rostock und nachmittags 
zweimal zurück. Dieses minimalistische Angebot ist ein positives Signal, kann aber nur der 
Auftakt für weitere Schritte zu einer wirksamen IC-Anbindung der Stadt Chemnitz und der 
gesamten Region sein. Zum weiteren Vorgehen und weiteren Aktivitäten der 
Stadtverwaltung hinsichtlich der IC-Anbindung der Stadt Chemnitz und der Region habe ich 
folgende Fragen: 
 

1. Sind in Abstimmung der Stadt Chemnitz, der Region, dem Sächsischen 
Staatsministerium für Wirtschaft, Arbeit und Verkehr mit der DB weitere Schritte für 
eine wirksame IC-Anbindung, wie z. B. ein 2-Stundentakt auf der Linie Chemnitz-
Berlin-Rostock oder weitere IC-Verbindungen geplant? 
Wenn ja, welche und wann? 

 
2. Plant die Stadt Chemnitz in Vorbereitung der Kulturhauptstadt weitere Initiativen zu 

einer wirksamen IC-Anbindung der Stadt und der Region? 
Wenn ja, welche? 
Mit wem arbeitet die Stadt Chemnitz dabei zusammen bzw. von wem wird die Stadt 
Chemnitz dabei unterstützt? 

 
teile ich Ihnen Folgendes mit: 
 
Zu 1. 
Vorangeschickt sei, dass die Entscheidungen zur Verkehrsanbindung der Stadt in der 
Entscheidungsgewalt der Verkehrsunternehmen und in diesem Kontext auch der Bundes- und 
Landespolitik liegt. Die Stadt Chemnitz wirbt bereits seit vielen Jahren als Impulsgeber, Lobbyist 
und Sprachrohr für eine Verbesserung der Bahnanbindung. Die in dem Fahrplanwechsel am 
12.06.2022 wieder aufgenommenen Verbindungen sind ein Ergebnis dieser Bemühungen.  
 
 



- 2 - 

 
Die Stadt Chemnitz ist selbstverständlich sehr daran interessiert, die Fernverkehrsanbindung nach 
Chemnitz über die besagte Strecke und weitere Strecken auszuweiten. Das haben wir in 
Gesprächen mit den o.g. Institutionen und Vertretern deutlich gemacht und werden dies auch 
weiter tun. Über weitergehende Ergebnisse oder Entscheidungen ist uns bislang nichts bekannt. 
 
Zu 2. 
Die Stadt Chemnitz kann keine eigenen Bahnverbindungen schaffen oder finanzieren. Nach einer 
Evaluation der aktuellen IC-Anbindung werden Vertreter der Stadt ebenso wie die örtlichen 
Bundestagsabgeordneten erneut den Kontakt zum Staatsministerium für Wirtschaft, Arbeit und 
Verkehr und zur Deutschen Bahn suchen, um für eine bessere Bahnanbindung von Chemnitz 
mindestens im Jahr der Kulturhauptstadt zu werben. 
 
Freundliche Grüße 
 
 
 
Sven Schulze 
 
 


